

# UCROS:

UNA

FAMILIA

DE

PROCERES

Don José Ucrós y Ortiz, nació en la Villa de Espinardo, provincia de Murcia, el 27 de marzo de 1735, hijo legítimo de don José Ucrós, natural de La Ñora, correspondiente a la misma provincia, bautizado el 7 de diciembre de 1703 y de doña Josefa Ortiz, bautizada en la parroquia de San Antolín de Murcia en 1708 o 1711 (en esos años se encuentran las partidas de dos hermanas, ambas con el primer nombre Josefa, pero con el segundo nombre distinto, y no sabemos cuál sería la que contrajo matrimonio con el señor Ucrós). Nieto de Luis Beltrán Ucrós, bautizado hacia 1675, oriundo del Valle de Arán y Salvadora de Torres, murciana, Juan Ortiz, originario de Arbas en Francia y Josefa Oliver, de Alicante.

Don José Ucrós y Ortiz, se estableció en Cartagena en la segunda mitad del siglo XVII; sirvió al rey de España en la marina, con honor y fidelidad; en 1787 y 1788 "desempeñó la plaza de despensero de la balandra 'Casilea';" cargado de años y de prole, y en situación poco desahogada vivía aún en Cartagena en 1807. Había casado en esta ciudad con doña Simona Narcisa Paredes, cartagenera, hija de Antonio Paredes, natural de Ronda en Andalucía, y de doña Ignacia de Cárdenas, cartagenera. De este matrimonio fueron hijos:

I — Don José Ucrós y Paredes, que sigue la línea.

II — Don Vicente Ucrós y Paredes. Nació en Cartagena el 5 de abril de 1780. Partidario de la Independencia

fue Secretario de Guerra en Cartagena y de sus defensores en 1815; emigró luego a Haití. Pasó a México y cayó prisionero de los españoles quienes lo llevaron a Cádiz, Ceuta y Melilla. Libre en 1820 volvió a su patria y fue Administrador de las Aduanas de Cartagena y Santa Marta, Intendente del Departamento del Magdalena, Representante al Congreso. Falleció en Cartagena el 29 de marzo de 1853.

Había casado en la capilla del Sagrario de Cartagena el 30 de diciembre de 1834 con doña Josefa Paniza hija de don Fermín Paniza y Navarro y de doña Angela Francisca Martínez de León, viuda de don Vicente Hoyos y fueron padres de:

1 — María del Carmen Ucrós Paniza, nacida el 14 de enero de 1830.

2 — Pedro Ucrós Paniza, nacido en Cartagena el 29 de abril de 1838.

3 — Juan Ucrós Paniza, nacido en Cartagena el 14 de noviembre de 1843; quedó ciego a consecuencia de una herida que recibió en el sitio del Callao (2 de mayo de 1866), mereciendo una pensión del gobierno del Perú. Casó en Lima y murió allí el 30 de diciembre de 1912.

III — Don Francisco Ucrós y Paredes, nacido en Cartagena; partidario de la Independencia, fue puesto preso en la fortaleza de Santa Ana del Morro, en Santa Marta, de donde logró huir el 11 de febrero de 1814 embarcándose en una goleta. Fue de los defensores de Cartagena en 1815 y de los que salieron de la plaza el 6 de diciembre. Después fue contador de la escuadra

colombiana y falleció el 8 de septiembre de 1833. Contrajo matrimonio en Santa Marta con doña Tomasa Manjarrés, y fueron padres de doña Josefa María, quien casó en Cartagena con su primo don Juan Ucrós Barranco, y de doña Ana, esposa de don Marcos Pérez, con descendencia.

IV — Doña María Luisa Ucrós y Paredes, cartagenera. Casó allí el 29 de octubre de 1805 con don José Montes, nacido en Cartagena el 21 de julio de 1789, hijo legítimo de don Antonio de Montes, español y de doña María de Noa, de Santo Domingo. Don José fue coronel de la Independencia y peleó en varias acciones. Murió en Barranquilla el 24 de septiembre de 1845. Había quedado viudo y contraído nuevas nupcias con doña Josefa Sarria.

Del matrimonio Montes - Ucrós fueron hijos,

1 — Doña Clara, que contrajo matrimonio en Cartagena con don Antonio del Río, hijo de Jorge del Río y de doña Petronila Narváez.

2 — Don Luis.

V — Don Manuel Ucrós Paredes, nacido hacia 1787; apellidado "El Ciego"; de los defensores de la ciudad nativa y de los emigrados de 1815. Casó en Cartagena el 24 de agosto de 1813 con María Candelaria Vela, hija legítima de José Antonio Vela y de doña Petrona Pérez. Con sucesión. Don Manuel falleció en Cartagena el 29 de junio de 1850.

VI — Doña Encarnación Ucrós y Paredes, nacida hacia 1789. Contrajo ma-

trrimonio en Cartagena el 1º de octubre de 1808 con don José Díaz Pizarro, sargento segundo distinguido de la primera compañía de granaderos del regimiento Fijo; natural de Quibdó, hijo del capitán de Milicias del Chocó Juan Díaz Pizarro y de doña Rafaela Córdoba, de Quibdó. Fueron hijos, Remigio Díaz y Ucrós, nacido en Cartagena el 1º de octubre de 1809, y Dolores.

VII — Dolores Ucrós y Paredes, nacida en Cartagena el 23 de marzo de 1791, y fallecida en Santa Marta en 1828. Había casado en Cartagena el 29 de enero de 1827 con don Andrés Avelino del Campo, nacido en Santa Marta el 9 de noviembre de 1795, hijo legítimo de don Francisco del Campo y de doña Josefa Conrado, samarios. Tuvieron una hija, Concepción. El señor del Campo enviudó y contrajo segundas nupcias con doña María Josefa Serrano y fueron padres del General José María Campo Serrano que ejerció el poder ejecutivo en 1886. Don Andrés Avelino falleció en Santa Marta el 8 de abril de 1842.

VIII — Don Luis Ucrós y Paredes, nacido el 21 de septiembre de 1894, debió de morir niño, pues no aparece su nombre en parte alguna.

IX — Doña Joaquina Ucrós Paredes, quien casó en 1809 con don José Pizarro, capitán del regimiento Fijo.

X — Doña Antonia Josefa Ucrós Paredes, nacida en Cartagena el 15 de agosto de 1798. Creemos que murió joven.

XI — Doña Juliana Ucrós Paredes. Casó en Cartagena con don Carlos Fernández de Casamayor y fueron padres de doña Juliana, nacida en 1819, la cual casó en 1848 con Pedro Araque. Con descendencia.

XII — Don Pedro Ucrós Paredes. Casó en Cartagena, el 6 de agosto de 1827 con doña María Isidora Jiménez, hija de escribano público don Joaquín José Jiménez. Don Pedro era Teniente del Batallón de Tiradores de Guardia en 1827.

#### **El General José Ucrós y Paredes.**

Nació en Cartagena el 19 de marzo de 1772. De niño fue Pilotín en la Marina. Desde 1810 se dedicó a servir a la causa de la Independencia en la carrera militar. Hizo la campaña del Magdalena, peleó en Sitionuevo, Cuáimaro, Cerro de San Antonio y Tenerife. Hallóse en 1815 en Cartagena de segundo comandante del castillo de San José; emigró a Haití y de allí pasó a Venezuela y tomó parte en muchas acciones de guerra. Quedó de comandante general de artillería en Angostura y con habilidad logró recursos y derrotó al enemigo en el apostadero de Yaga. En 1822 regresó a Cartagena y desempeñó allí los empleos de Comandante de armas, comandante general del departamento del Magdalena, intendente del mismo, Ministro de la Corte Marcial y administrador de correos. Ascendió a Coronel en junio de 1817 y a General en octubre de 1827. Concurrió a la convención de Ocaña en la que formó

parte de la minoría como entusiasta boliviano. Ostentaba con orgullo la condecoración de los Libertadores de Colombia. Falleció en Cartagena el 17 de agosto de 1835.

Por los años de 1800 o 1801 había casado en Santa Marta con doña Eugenia Barranco, samaria, hija legítima de don Ponciano Barranco y de Manuela Ramírez, naturales de la misma ciudad. Doña Eugenia ocupó distinguida posición en Cartagena; falleció el 21 de agosto de 1858 y está sepultada en la iglesia de Santo Domingo.

No hemos podido encontrar la ascendencia de doña Eugenia; a título de datos para posteriores investigaciones daremos algunas noticias sobre personas de ese apellido.

**Don Salvador Barranco** debió de nacer en España hacia 1630. El 13 de agosto de 1664 se le extendió en Madrid el nombramiento de gobernador, capitán general de Santa Marta, Río de la Hacha y pesquería de perlas. Usaba el título de Sargento Mayor. Gobernó hasta 1676 e hizo muchas obras; tuvo el dolor de ver invadida la ciudad por los corsarios.

Fue casado con una señora de apellido Manjarrés y tuvo, que sepamos, dos hijos.

I — Don Antonio Barranco, natural de Santa Marta; recibió las órdenes sagradas en Ocaña en 1689; fue cura de algunos pueblos de indios; arcediano de Santa Marta (1699) y luego deán (1702). Fue Gobernador del obispado de Santa Marta, Vicario Capitu-

lar en varias ocasiones, y falleció en Barranquilla el 10 de septiembre de 1724.

II — Don Francisco Barranco, que debió de nacer hacia 1666; en 1693 era Gobernador interino de Santa Marta, nombrado por la Audiencia. Rechazó al pirata holandés Pedri Daniel. Creemos que fueron hijos suyos: 1º El Alférez Jorge Barranco, nacido en 1688, depositario en 1724 de los bienes del deán Barranco, oficio que desempeñaba cuando murió (1725).

2º Eugenio Barranco, nacido en 1690, capitán de la Compañía de pardos, cuarterones, morenos y zambos libres de la ciudad de Santa Marta por nombramiento que le fue expedido por el Gobernador don Juan Beltrán de Caicedo, y confirmado en Aranjuez el 30 de abril de 1721. Por muerte del citado alférez Jorge Barranco, entró en poder de los bienes del deán Barranco en 1725, aproximadamente.

Colegimos que **José Antonio Barranco Solano**, nacido hacia 1725 fue hijo de Eugenio. Empezó a servir a Su Majestad por los años de 1750; militó 13 años en el presidio de Santa Marta, de donde pasó al empleo de capitán de cuarterones, mestizos y mulatos de dicha ciudad, que ejercía en 1763. En 1780 se encontraba enfermo y pedía que se le admitiera renuncia de su cargo.

Quizá hijo o sobrino suyo fue **José Antonio Ponciano Barranco**, nacido hacia 1755, quien en 1778 se declara "vecino de la ciudad de Santa Marta" y acude al gobernador para hacer una

petición. Sería este mismo Ponciano, esposo de doña Manuela Ramírez? Muy posiblemente por la identidad del nombre y por la concordancia de las fechas; es sugestivo además que a su hija le hubiera puesto el nombre de Eugenia, el mismo del abuelo, y que él llevara el nombre de José Antonio. Desgraciadamente nuestras investigaciones no han podido llegar a conclusiones ciertas y esperamos que ulteriores estudios aclaren el asunto. Doña Eugenia no era de total raza blanca, pues el general Mariano Montilla, en carta escrita a Santander desde Cartagena el 20 de febrero de 1823 (Archivo Santander IX - 263) y en la cual le informa de algunos levantamientos de gentes de color, le describe la sociedad de Cartagena, y hace alusión a distintas personas, y continúa: "Ucrós, casado con una pardita...".

Y ya que estamos tratando de la familia Barranco, no podemos olvidar que en diciembre de 1830, era cura de Mamatoco el Presbítero Hermenegildo Barranco, a quien correspondió llevar el viático al Libertador el memorable 10 de ese mes. Había nacido en Santa Marta el 20 de abril de 1793, hijo legítimo de Manuel José Barranco (por la edad podía ser hermano de doña Eugenia aun cuando nada nos consta) y de doña Misaela Pasos. En 1816 era comisario de entradas del Hospital; se ordenó hacia 1822, y el provisor en 1825 da un informe favorable sobre el citado sacerdote.

Volviendo a nuestro tema, el gene-

ral José Ucrós y Paredes y doña Eugenia Barranco fueron padres, de:

1º Don Pedro Ucrós y Barranco, nacido en Santa Marta el 18 de enero de 1802; siguió la carrera de las armas desde 1822 y en enero de 1830 era capitán. Revolucionario en 1840 fue borrado del escalafón; logró rehabilitarse, y marchó al sur en el ejército de la legitimidad. En 1842 era sargento mayor y en 1854 teniente coronel. Falleció en Cartagena el 7 de febrero de 1854. Había casado allí el 6 de agosto de 1827 con doña María Isidora Jiménez, y no tuvieron hijos.

2º Don Francisco Ucrós Barranco, nació en Santa Marta el 4 de octubre de 1805 y murió en Soledad el 19 de agosto de 1843. Casó es esa población con doña Antonia Llanos, hija de los señores Blas José de Llanos y Felisa de las Salas, y fueron padres, que sepamos, de 1º Felicia, 2º José Miguel, 3º Federico, radicados en Soledad.

3º Don Juan Ucrós y Barranco. Nació en Santa Marta hacia 1806. Siguió la carrera de las armas, primero a órdenes del general Mariano Montilla, luego en la campaña del Perú; en 1831 se encontraba en Panamá y en 1841 en Cartagena, en defensa del gobierno legítimo. Militó con el gobierno constitucional en 1854 y 1860. Le fue concedida la medalla del Callao. Murió en Cartagena el 8 de diciembre de 1863. En el Museo Nacional se encuentra su retrato.

Había contraído matrimonio el 8 de mayo de 1832 con su prima her-

mana doña Josefa María Ucrós y Manjarrés, y fueron padres, que sepamos:

a — José Francisco, bautizado el 19 de marzo de 1833, quien casó en Cartagena el 11 de diciembre de 1858 con doña Teresa Ana del Castillo, hija legítima de los señores Manuel E. Castillo y Petrona Robles.

b — Juan de Dios, nacido el 10 de febrero de 1838.

c — Joaquina, soltera.

d — Dolores, también soltera.

e — Bolivia, esposa de don José Dionisio Araújo Blanco.

f — Eladio Enrique, nacido el 15 de septiembre de 1847.

4º — Doña Narcisca Ucrós Barranco, nacida en Santa Marta el 16 de noviembre de 1807, y fallecida en Cartagena el 21 de octubre de 1855; había casado el 23 de abril de 1834 con don José Luis Paniza y Ayo hijo de Juan de la Cruz Paniza y Navarro de Acevedo y de doña María Josefa de Ayo. El era viudo de doña Juana Saulier. Con descendencia.

5º — Don José de Dios Ucrós Barranco, que sigue la línea.

6º — Doña Carmen Ucrós Barranco, esposa de don Pedro Navarro. Ella falleció en Cartagena el 23 de enero de 1858. Con descendencia.

7º — Doña Manuela Ucrós Barranco. Falleció el 19 de agosto de 1855. Fue la segunda esposa del doctor Juan Angel Gómez, nacido en Cartagena, hijo legítimo de los señores Tomás José Gómez y Catalina Caballero. Eminentemente médico, estuvo en varias campañas prestando sus servicios. Fa-

llecó el 12 de octubre de 1891. Había casado en primeras nupcias con doña Francisca Guerrero. Del matrimonio Gómez-Ucrós, nació doña Mercedes, muerta el 4 de octubre de 1905.

Don José de Dios Ucrós Barranco, nació en la ciudad de Santa Marta el 8 de marzo de 1809. Estudió en la escuela náutica de Cartagena desde agosto de 1824 y sentó plaza de guardiamarina de la armada colombiana; ascendió a Alférez de Fragata el 2 de agosto de 1827 e hizo la campaña de Maracaibo a órdenes de don José Antonio Padilla. Retirado de la marina, ingresó en el ejército en calidad de subteniente; hizo la campaña del Sur en 1832. Volvió al servicio en 1840 con el grado de capitán y se encontró en Aratoca a órdenes del general Herrán; peleó luego en el Sur. En 1860 hizo la campaña del río Magdalena en defensa de la legitimidad; en diciembre de ese año fue derrotado en la batalla de El Banco, y el 23 de febrero de 1861 cayó preso en Ocaña. Diez meses estuvo en la prisión, con grillos y luego se le dió orden de seguir a Bocachica; el general Juan José Nieto su antiguo compañero, lo libertó; como conservador fue borrado del escalafón militar. Años después, serenados los ánimos, el Congreso de 1869 por decreto de 10 de marzo, ordenó que el "Coronel graduado" José de Dios Ucrós fuera tenido como "Militar de la Independencia" (título que se encuentra en su tumba) por haber peleado en Maracaibo. El doctor Rafael Núñez, cartagenero, al terminar su primer

período presidencial (31 de marzo de 1882) logró que Ucrós, ya retirado hacia años del servicio, fuese ascendido a general de brigada, para premiar sus labores y con el objeto de mejorar la cuantía de su pensión de retiro.

Durante su juventud había pertenecido a la masonería, pero en los últimos años se retractó y vivió como hijo fiel de la Iglesia. Falleció en Bogotá el 28 de junio de 1887. En "El Porvenir" de Cartagena de 18 de septiembre siguiente apareció un artículo necrológico escrito por el doctor Agustín Núñez (reproducido en la "Revista del Colegio del Rosario" de Bogotá, Tomo II p. 479) con interesantes datos biográficos del general Ucrós.

Había contraído matrimonio en Bogotá, el 1º de diciembre de 1836 con la señora Carlota Simó, nacida en Santafé el 4 de noviembre de 1818, y fallecida en Bogotá el 30 de abril de 1891, hija legítima del español don Juan Simó y de doña Mariana Gutiérrez.

Don Juan Simó, debió de nacer hacia 1790, hijo de don Juan Simó, natural de la isla de Mallorca y nieto de otro don Juan Simó y de doña Isabel Contesino. Vino a América, y hacia 1816 estaba en Santafé; traía un negocio de mercancías. Después de Boyacá emigró y se le confiscaron sus bienes. En 1820 regresó a la capital y continuó su negocio de comercio haciendo frecuentes viajes, llevando mercancía para venderla en otros lugares, y había jurado obediencia al gobierno de la República. Por los años

de 1840, hizo uno de esos viajes; según una tradición, hacia los Llanos Orientales; según otra, hacia Popayán y Quito. y en el camino fue asesinado y desapareció todo su cargamento. Creemos más en la primera versión porque para esa época el Sur ardía en una guerra.

Don Juan Simó, padre, posiblemente marino, pues con ese nombre aparece un individuo que tenía el cargo de segundo capitán y piloto de la goleta llamada "Las Animas" que en 1808 hacía viajes al mar de las Antillas. Luego se radicó en Cartagena y se ocupaba en asuntos de comercio. Como español emigró a Cuba y fue sepultado en Cienfuegos el 11 de diciembre de 1839; según la partida de defunción era "natural de la Isla de Mallorca, casado (en segundas nupcias) con doña Maria Josefa de la Coba, natural de Cartagena de Indias, dejando bienes y sucesión; testó y recibió los santos sacramentos".

En Cartagena de Indias y en el año de 1771. residía en el Batallón Refijo un cirujano don Juan Simó, de 28 años de edad, hijo de don Lorenzo, natural de la villa de Salva, Arzobispado de Tarragona. ¿Sería el esposo de doña Isabel Contesino? Nada hemos podido averiguar.

Doña Mariana Gutiérrez, esposa de don Juan Simó, nació en Santafé hacia 1795, hija legítima del español don Lucas Gutiérrez y de doña Antonia Quintanal; fue entusiasta partidaria de la causa del rey, aun después de Boyacá. Falleció en Bogotá el 8 de diciem-

bre 1863; según tradición de familia las exequias las hizo en la misma casa, por las difíciles circunstancias de esa época, el presbítero Juan Manuel García Tejada, después Obispo de Pasto. Don Lucas Gutiérrez, padre de doña Mariana, nació en la Parroquia de Santa Leocadia de Merodio, valle de Peña-Mellera, obispado de Oviedo, el 18 de octubre de 1769 y fue bautizado el 30 del mismo mes; hijo legítimo de don Francisco Gutiérrez de Celis y de doña Gertrudis Calvo de la Madrid y nieto de don Francisco Rubín de Celis, y de doña Antonia de Moledo, su esposa; de don Juan Calvo de la Madrid y de doña María Ana Díaz de Canajuares, su legítima mujer, todos "hijosdalgo notorios de sangre, de casa y solar conocido". Don Lucas vino a América con el negocio de comercio y para 1790 estaba en Santafé. A fines del siglo hizo viaje a Europa y estuvo en Francia, país que admiraba en todo sentido inclusive por las ideas que había traído la Revolución; regresó al Nuevo Reino y se radicó en la provincia de Vélez en el camino del Carare, siempre dedicado al comercio; después del 20 de julio fue detenido y se le confiscaron sus bienes. En diciembre de 1815 se hallaba preso en Vélez por asuntos políticos y en enero de 1816 huyó de la cárcel. Aquí se nos pierde este personaje del que no tenemos datos posteriores.

Don Lucas contrajo matrimonio en Santafé el 18 de septiembre de 1793 con doña Antonia Quintanal, huérfana y que había encontrado hogar en

casa de la familia de don Manuel Campuzano y de su esposa doña María Josefa de la Rocha y López de Carvajal; en especial fue su protectora doña Mariana Campuzano y Rocha. Quien presenció el matrimonio fue el Chantre de la catedral de Santafé don Vicente de la Rocha y Labarcés. No fue feliz en su matrimonio y pasó hasta pobreza; vivía aún en 1811. Había sido bautizada en Santa Bárbara de Santafé el 3 de agosto de 1769, hija legítima de don Pedro Quintanal y de doña Josefa Díaz de Olarte; "son forasteros" añade la partida. Pensemos que tanto por el apellido Quintanal como por el Díaz de Olarte esa familia era originaria de Mariquita; el "ser forasteros" y haber muerto uno y otra poco después, explica el porqué la hija se educó en medio de la familia Campuzano Rocha, con la que, según tradición de familia, había algún parentesco. Y suponemos que esas familias eran originarias de Mariquita por los siguientes datos, pero advertimos que no hemos hallado conexión entre estos nombres y los personajes de la familia de que estamos tratando.

El 21 de marzo de 1726 ante el escribano Cubero dio un poder el mayor Pedro Díaz Quintanal vecino de Mariquita. Don Pedro era casado con doña María de Undurraga, que para 1730 había fallecido en Mariquita, y don Pedro contrajo nuevas nupcias.

Del primer matrimonio conocemos estos hijos:

1º Ignacio Díaz Quintanal, natural de Mariquita quien ingresó en San

Bartolomé como Convictor en 1718; en 1733 era ya presbítero y vendió unas tierras en Mariquita.

2º Pedro Díaz Quintanal, a quien se hace una notificación en Mariquita en 1729. Cronológicamente puede ser padre de otro Pedro Quintanal, que pudo nacer hacia 1735, padre a su vez de doña Antonia Quintanal, nacida como se dijo en 1769.

A mediados del siglo XVII vivían en Mariquita los esposos Juan Díaz Olarte, zapatero, y Francisca Bracha, mestiza. Pueden ser ascendientes de doña Josefa Díaz de Olarte, madre de doña Antonia Quintanal.

La dura vida de esta doña Antonia hace que aparezca con apellidos diversos: Quintanal, que era el verdadero; Olarte, por la madre. Rocha o Campuzano por los apellidos de la familia en donde había encontrado hogar.

Del matrimonio del general José de Dios Ucrós y de doña Carlota Simó fueron hijos:

a. Don José Eugenio Ucrós Simó, bautizado en Bogotá el 15 de noviembre de 1837 y que murió repentinamente en Campo Alegre en noviembre de 1903. Casó con doña Matilde Durán y Buendía, hija legítima de don Liborio Durán Borrero y de doña Rafaela Buendía y Durán (114) y fueron padres de:

a. Carlota, que falleció el 13 de noviembre de 1921; había casado el 30 de septiembre de 1894 con su tío carnal don Hermógenes Durán y Buendía. Con sucesión.

b. Rafael, nacido en Campoalegre en 1874, ilustre médico, gobernador de Cundinamarca durante la administración del Doctor Carlos E. Restrepo, esposo de doña Virginia Guzmán y Durán, hija de don Rufino Guzmán y de doña Virginia Durán (Véase Tomo I Página 329). Con sucesión.

c. Alejandro, esposo de Belén Cuéllar Durán, hija del doctor Zoilo Cuéllar Sierra y de doña Manuela Durán Buendía. Con sucesión.

d. José Eugenio, ingeniero de la oficina de longitudes, quien falleció en octubre de 1921; esposo de María Nieto Restrepo, hija de Miguei Nieto Ricaurte y de María de Jesús Restrepo Santa María. Con sucesión.

e. Manuel, esposo de María Pardo Echeverri, con sucesión.

f. Liborio, esposo de María Elena Huss Durán, hija legítima de Enrique Huss y de Emilia Durán Buendía. Con sucesión.

g. Carlos, quien casó en Neiva el 26 de julio de 1908 con Clotilde García Borrero, hija de Abelardo García Salas y de Inés Borrero Alvarez. Con sucesión.

h. Emilia, esposa de su primo hermano Federico Cuéllar Durán, hermano de Belén, mencionada. Con sucesión.

B — Rafael Ucrós Simó, nacido en Bogotá, el 8 de enero de 1840, murió herido de 5 balazos, al lado de su padre, en la batalla del Banco en diciembre de 1860.

C — Alejandro Ucrós Simó, nacido hacia 1842 y fallecido a fines de 1906.

Viajó a los Estados Unidos y luego fundó una importante industria de cueros en Agua Larga (hoy Albán). Casó el 5 de febrero de 1882 con doña María Josefa Saravia, hija legítima de Rafael Saravia y Ricaurte y de Eulogia Espinosa y Dávila (337) y fueron padres de:

a. Guillermo, que murió niño.

b. Margarita, que falleció soltera.

c. Helena, esposa de Jorge Méndez Valencia, hijo legítimo de Jesús María Ménéndez y de María de Jesús Valencia, originarias del Cauca. Con su cesión.

d. María, esposa de Alfredo Ruiz Uribe, hijo de Jacinto Ruiz y de Guadalupe Uribe. Con sucesión.

e. Luis, esposo de María Elena Umaña Saravia, hija legítima de José Manuel Umaña Tobar (368) y de María Saravia Márquez. Con sucesión.

f. José, que murió soltero.

D — Carlos Ucrós Simó, nacido hacia 1844, Vicerrector del Colegio del Rosario. Falleció en Bogotá el 14 de junio de 1923. Había casado en la igle-

sia de Santa Clara en enero de 1881 con Belén Padilla, hija legítima de Juan Evangelista Padilla y de María Francisca Forero (265). Sin sucesión.

E — Margarita Ucrós Simó, nacida en octubre de 1846, insigne Institutora Directora del Colegio de Yerbabuena y luego del Colegio de La Merced. Falleció en Bogotá el 18 de octubre de 1931.

F — Josefa María Ucrós Simó. Nacida en abril de 1848, falleció en Bogotá el 2 de diciembre de 1930. Soltera.

G — Julia Ucrós Simó, nacida hacia 1857 y muerta en septiembre de 1919. Casó en la iglesia de San Agustín de Bogotá el 1º de septiembre de 1883 con Camilo A. Alvarez, hijo legítimo de Juan Manuel Alvarez Maldonado y de Emperatriz González del Palacio. Sin sucesión.

H — Carmen Ucrós Simó, nacida el 11 de octubre de 1859 y fallecida el 27 de julio de 1954, esposa de Pedro Pablo Posada Tavera (288). Con sucesión.